



EINLADUNG

**GANZTAGSSCHULEN
MACHEN SCHLAU. CLEVER
FÜR EIN GUTES LAND**

**VERANSTALTUNG ZUR
BILDUNGSOFFENSIVE**

*Mo., 1. Dezember 2014
19:00 Uhr*

*Gaggenau
Unimog-Museum*

GUTE ARBEIT. GUTES LEBEN. GUTES LAND.

LANDTAGS-
FRAKTION

BADEN-
WÜRTTEMBERG



SPD

Sehr geehrte Damen und Herren,

die grün-rote Landesregierung hat mit Unterstützung der SPD-Landtagsfraktion in den vergangenen drei Jahren zentrale Weichenstellungen für gerechtere Bildungschancen vorgenommen. Über unsere Motive und konkrete Perspektiven für den Wahlkreis möchte ich mit Ihnen ins Gespräch kommen und lade Sie herzlich zu unserer Fachveranstaltung ein.



Im Mittelpunkt der Veranstaltung stehen ausgewählte Themen unserer Bildungspolitik. Einen besonderen Schwerpunkt bildet die Ganztagschule. Ich freue mich, dass Gerhard Kleinböck, einer der Bildungsexperten der Fraktion, in den Wahlkreis kommt.

Die Vorgängerregierung hat jahrelang von der Substanz unseres Bildungssystems gelebt. Sie hat es versäumt, auf unübersehbare Trends zu reagieren, vor allem den Schülerrückgang. Grün-Rot hat den Auftrag, unser Schulwesen fit für die Zukunft zu machen, um Baden-Württemberg bundesweit im Spitzenfeld zu halten. Wichtige Beispiele dafür sind der Ausbau der Kleinkindbetreuung, der Einstieg in eine regionale Schulentwicklung und die gesetzliche Verankerung der Ganztagschule.

Ich bin überzeugt davon, dass die Leistungsfähigkeit unseres Bildungssystems steigt, wenn es uns gelingt, sämtliche Potentiale unserer Kinder und Jugendlichen zu fördern. Deshalb setzen wir auf individuelle Förderung, die Basis für ein gutes Leben später. Zugleich sollen Familien die Möglichkeit bekommen, Beruf und Familie besser mit einander zu vereinbaren.

Nehmen Sie die Gelegenheit zur Diskussion wahr, ich freue mich auf Ihr Kommen!

Mit freundlichen Grüßen

Ernst Kopp Mdl

DISKUSSIONSVERANSTALTUNG

„GANZTAGSSCHULEN MACHEN SCHLAU.
CLEVER FÜR EIN GUTES LAND“

WIE GEHT ES WEITER MIT DER BILDUNGSOFFENSIVE IM LAND

MONTAG, 1. DEZEMBER 2014, 19:00 UHR

Gaggenau
Unimog-Museum
An der B462

BEGRÜSSUNG

Ernst Kopp Mdl

Abgeordneter Wahlkreis Rastatt

EINFÜHRUNG

Gerhard Kleinböck Mdl

*Stellv. Vorsitzender des
Fraktionsarbeitskreises Bildungspolitik
Sprecher für Berufliche Bildung*



DISKUSSION

SCHLUSSWORT

Ernst Kopp Mdl

Abgeordneter Wahlkreis Rastatt



GANZTAGSSCHULEN ...

... GUT FÜR DIE KINDER

Kinder sind wissbegierig. Kinder sind neugierig. Kinder lernen gern. Kinder sind schlaue. Gute Schulen wissen das. Besonders gute Schulen fördern das. Die Ganztagschule ist dafür wie gemacht. Weil Kinder dort mehr lernen, besser gefördert werden. Vielleicht das Wichtigste dabei: Sie lernen, mit ihrer Zeit umzugehen. Der Tag bekommt einen Rhythmus. Angefüllt mit kindgerechtem Wissen, mit Spiel und Sport, mit Kreativität und sozialem Lernen. Und wenn sie nachmittags nach Hause kommen, sind die Hausaufgaben gemacht und ein Mittagessen hat geschmeckt.

... GUT FÜR DIE ELTERN

Von der Vereinbarkeit des Berufes mit den elterlichen Pflichten reden viele. Die Ganztagschule organisiert sie. Sie hält den Eltern den Rücken frei. Und zwar allen Eltern. Auch und vor allem jenen, die berufstätig sind oder alleinerziehend. So gesehen ist die Ganztagschule demokratisch, sozial und gerecht.

... GUT FÜR DAS LEBEN UND GUT FÜR DAS LAND

Baden-Württemberg ist ein gutes Land. Weil die Menschen hier gute Arbeit leisten, die Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer, die vielen erfolgreichen Mittelständler, die großen Unternehmen mit Weltruf. Jeder weiß, dass Ausbildung im engeren Sinn und Bildung im weiteren Sinn entscheidend sind für gute Arbeit, für ein gutes Leben und damit für die Zukunft eines guten Landes. Die Ganztagschule ist ein Mosaikstein bei der Stärkung des Bildungswesens in Baden-Württemberg. Ein wichtiger Mosaikstein. Denn die Weichen werden früh gestellt. Mit welchen Fähigkeiten und Fertigkeiten die Menschen ins Arbeitsleben eintreten, entscheidet sich in den ersten Lebensjahren. Wir sind dafür, dass alle Kinder eine gerechte Chance bekommen. Unabhängig von Herkunft, Einkommen und sozialem Stand ihrer Eltern. Das ist gut für die Kinder. Und gut für das Land.

WEITERE INFOS IM KULTUSPORTAL:

www.ganztagschule-bw.de

SIEBEN MERKMALE DER NEUEN GANZTAGSSCHULE

1. Die Teilnahme an der Ganztagschule ist kostenlos.
2. Das Gesetz ermöglicht eine flexible Umsetzung der Ganztagschule entsprechend den Bedarfen vor Ort.
3. Die Anmeldung an der Ganztagschule ist freiwillig.
4. Die Rhythmisierung sorgt für einen abwechslungsreichen Schultag, der neue Freiräume zum Lernen schafft und die persönliche Entwicklung der Schülerinnen und Schüler fördert.
5. Hausaufgaben und Lernvertiefung werden in der Schule erledigt - das Familienleben entlastet.
6. Eine verbesserte Lehrerausstattung ermöglicht eine bessere Förderung.
7. Ein Kooperationsbudget ermöglicht eine verlässliche und qualitativ hochwertige Kooperation mit außerschulischen Partnern wie etwa Sportvereinen oder Musikschulen.

Wahlkreisbüro Ernst Kopp MdL

Kapellenstraße 17
76437 Rastatt

Telefon: 07222 787499
Fax: 07222 787506

ernst.kopp@spd.landtag-bw.de
www.ernst-kopp.de

SPD-Landtagsfraktion Baden-Württemberg

Konrad-Adenauer-Straße 12 · 70173 Stuttgart
Telefon 0711 2063-777

stefan.schmutz@spd.landtag-bw.de
www.spd.landtag-bw.de

 www.facebook.com/spdlandtagbw

 www.twitter.com/spdlandtagbw

GUTE ARBEIT. GUTES LEBEN. GUTES LAND.

LANDTAGS-
FRAKTION

BADEN-
WÜRTTEMBERG



SPD